

*El Director del Instituto de Filosofía de la Facultad de Filosofía y Letras*

FRANCISCO ROMERO  
Eduardo Costa 2660  
Martinez - F.C.C.A.  
República Argentina.

10/II/959

Prof. J. Ferrater Mora

Mi querido amigo Ferrater:

Acabo de recibir su Ortega y Gasset, que me remite Seix Barral desde Barcelona; me pondré a leerlo. Muchas gracias.

La nota de Rodríguez Bustamante sobre su Diccionario no ha salido; apenas aprezca Ará.

~~Ará~~  
Me mandaron de Madrid la rev. Índice con nota sobre Teoría del hombre, pedido de colaboración y anuncio de que me pedirán respuesta a unas preguntas. Como me llega también un librito de López Aranguren, me da la impresión de que buscan reanudar el diálogo intelectual ha tanto suspendido. Teoría del h. salió en 2a. ed. sin modificaciones, por falta de tiempo. Entre mis planes está un tomo de complementos o aplicaciones. No sé cuándo podrá ser. Quiero aligerar mi trabajo docente para aplicarme a escribir lo mucho que tengo pensado o en notas. Hay ahora una nueva situación universitaria, profesor retirado, que comporta las ventajas de la actividad sin sus cargas más pesadas, con vista a encauzar el trabajo en la investigación y cursos de graduados, etc. Creo que me acogeré este año a ese estado. Estoy por terminar mi libro sobre Filos. moderna, elemental, pero que me ha ocupado bas-

tante por el prurito de reexaminar cada punto. Apenas lo desoache me pondré a una Interpretac. de la filos. actual, muy avanzada en la elaboración. Y sigo dándole vueltas a una Metafísica, que gustaría discutir con usted y sobre la cual le escribiré largo cuando pueda. Tres partes. A) Cuestiones preliminares (discusión de la posibilidad y modos de una metafísica ahora). B) La trascendencia (planteo gral. del núcleo capital). C) Trascendencia y totalidad: Las maneras especiales del trascender, el problema del conocimiento y el de los valores, los cuales, como usted sabe, fundamento ontológicamente. Le doy ahora muchas vueltas a la cuestión de la relación entre categorías del ser (basadas en la trascendencia) y las del conocer (derivadas del juicio), entre las cuales busco conexión. Mi planteo es realista: en la parte A, entre otras cosas, iría la fundamentación del realismo. -- Mientras tanto pienso y preparo otras cosas que acaso saldrían antes: una Teoría de la cultura (muy adelantada), y tres o cuatro libros de menos pretensiones, como una Intrac. a la metafísica, etc. Para ponerme en serio a todo ello renunciaré todo lo que significa dispersión de fuerzas, como el cargo de consejero y el de jefe del Departamento, reteniendo acaso la direcc. del Instituto. Otras ocupaciones me entretienen. Por ej., ahora organizo un curso colectivo en el Colegio Libre que me interesa mucho: La mujer en el siglo XIX: La revolución femenina. Le mandaré el plan. Yo hablaré sobre Mme. de Staël. Lo malo aquí es la falta de gente para hacer cosas; tengo muchas iniciativas que no sé si podré poner en marcha, de lo q. podríamos llamar política cultural. Como no doy abasto, estoy interesando en ello a mi hijo, que tiene 18 años y gran vocación científica, para que forme poco a poco un equipo y herede estas preocupaciones. Este chico ya con 15 años puso en marcha una sociedad científica juvenil y la mantiene hasta ahora, lo que promete sobre su capacidad para este orden de iniciativas.

Espero su libro edit. en Revista de Occidente. Le adjunto el art. de

7-VIII-59. Mías sobre el Diccionario. Saludos de los míos para ustedes.

Un gran abrazo de su amigo

